
-@kRFsH
srRvrço púsuco ruoERAL
coNsELHo FEngRAt pr rAftMÁclÂ
coNs[LHo Rrcmxal, or rema{cm Do Esrár}o DE sERGrpE

ATA DA eUINTA nntrxrÃo rr,rNÁnra onnrNÁnu Do coNsELHo REGIoNAL
NN TANUÁCIA DO ESTADO DE §ERGIPE _ CRF/SE, REALIZÀDA NO I}IA OITO
DE JT]NHO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS.

1 A plenária iniciou-se às dezoito horas e dez minutos do dia oito de junho de dois mil e vinte e
2 dois no auditório da sede do CRF/SE, situado na Avenida Governador Paulo Barreto Menezes,
3 trezentos e cinquenta e dois, bairro Treze de Julho, AracajrlSE. Participaram da reunião os
4 Diretores do CRF/SE: Ilr. Carlos Eduardo Araújo de Oliveira - presidente; Dr. Lysandro Pinto
5 Borges -vice-presidente; Dra. Simony da Mota §oares - secreúária ger*l e Dr. Daniel Andrade de
6 Oliveira - tesoureiro; os Conselheiros Regionais Efetivos: Dra. Francilene Amaral da §ilva; Dra.
7 FláviaEsteffiniallora§antosl Dra. Quênnia GarciaMorenoResende; Dra.RosadeLourdesFaria
I Mariz; Dr. Valmir Paes da Costa e Dra. Vanilda Oliveira Aguiar. O presidente solicita a todos que
9 se coloquem em posição de respeito para execugão do hino do farmacêutico. Dando continuidade, Dr.

10 Carlos Eduardo registra as prssonças da Dra. Izadora Menezes da Cunha Barros - integrante da
I 1 comissão de ética do CRF/SE, da llra. Patrícia Melo - assessora jurídica do CRFISE, de Diego Rios -12 assessor de comunicação, de Ygor Santos * estagiiário da comturicação e da servidora Cosmira Alves.
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45 tanto com os farmacêuticos que es&io aqui, quanto com os farmacêuticos que virão que é a questão da

U.\3 46 empregabilidade. É óbvio que uma situação dessa, sendo colocada em vigor, num ceniírio nacional,
Bi5r<

47 haver um grande índice de desemprego. Isso na verdade é uma forma que os supermercados
48 utilizando para Não há justificativa, hoje existem estabelecimentos
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suficientes no Brasil, temos mais de 90 mil estabelecimentos, toda :irea do Brasil é amparada por
farmácias, os próprios supermercados já têm as farmácias dentro, náo há justificativa de acesso.
Convocamos todos os envolvidos nessa cadeia, os profissionais, os estudantes, as entidades de classe e
os sindicatos, vamos fazer essa mobilização. Em paralelo aos oficios, protocolamos o pedido de
audiências, seja aqui ou em Brasília/DF, estamos buscando o meio mais fácil. Esta em época eleitoral,
por isso o motivo de enviar ofícios, mas convoco a todos para acompanhar isso, para cobramos desses
parlamentares o posicionamento deles. Fica esse registro que é muito importante. Em paralelo, em
âmbito local, precisÍrmos pensar em ações proativas e inclusive nas reuniões de presidentes conversamos
sobre isso, em fazer um banço de projetos de leis que seja de interesse da farmácia, para que possamos
mobilizar nos estados. Aqui no Estado, conseguimos protocolar um projeto de lei, por meio do deputado
Georgeo Passos, que é para proibir a venda de medicamentos em farmácias de supermercados. É um
projeto que é contrário, acabamos não trabalhando exatamente nisso, porque pode haver uma confusão
e estamos mobilizando em Brasília. O importante é que, esse projeto não sendo aprovado lá" que se crie
mecanismos também de proibir, por que fica sempre surgindo de tempos em tempos projetos, se

fizermos nos estados é um grande âvânço. E em caráter de informe, mas no momento adequado que
superarrnos essa etapa desse projeto de Brasília vamos trabalhar e fazer essa mobilização com todos os
envolvidos. Tem muitas pautas de interesse da farmácia que estiio sendo discutidas no cenário político.
É de coúecimento de todos e todas que a enfermagem conseguiu um grande âvanço com a aprovação
do piso nacional de enfermagem. O CFF está fazendo também um trabalho de mobilização. Existiam
alguns p§etos que foram apensados, o que ocorre quando projetos que se tratam do mesmo tema são
reunidos para que tramitem de uma forma conjunta. Há um forte trabalho do CFF junto aos deputados
federais, à exemplo da deputada federal Alice Portugal que está levantando essa bandeira, e precisamos
também fazer nossa parte no Estado. Tem uma campanha do CFF incentivando que os profissionais e

estudantes entrem no site da câmera para votar com força, paradizer que tem pessoas interessadas nesse

projeto. A meta do CFF é obter um milhão de assinafuras, porém a última vez que verifiquei não tinha
60 mil, em um universo que temos mais de 200 mil profissionais, sem contar com os estudantes.
Convocamos a todos para participarem, também em paralelo, de um projeto que está iniciando e
precisamos motivar. Vamos também fazer esse trabalho de motivação, como fazemos nas redes sociais,
mas é preciso fazer boca a boca e o próprio CFF faz e nós acompanhamos. Recentemente nós
divulgamos um link que direciona a essa votação, faz um cadastro e pode votar, inclusive contra o projeto
que vende medicamentos em supermercados. A política é pautada na opinião pública, precisamos
mostrar para a sociedade que estamos engajados nas causas das farmácias, seja na prevenção de venda
de medicamentos nos supermercados, seja na luta pelo piso ou qualquer outra ação que venha nos
beneficiar." O presidente reforça mais uma vez a necessidade de convocar a todos os farmacêuticos,
estudantes que façam a corrente de pedir para votar: "precisamos no Brasil conseguir que um milhão de
pessoas parem um momento para dar força ao nosso projeto, isso causa urn impacto muito grande."
Dando continuidade, informa: o'trago a todos a informação âcerca da alteração na Resolução 724 de29
de abril de 2022, que trata do código de ética da profissão farmacêutica. Houve uma alteraçáo, ját

conversei com Dra. Geovanna Cunha e elas já estão fazendo uma avaliação das alterações para verificar
o que pode ser modificado num processo que estamos trabalhando, e que inclusive foi objeto de
apresentação na pleniária passada." Em seguida passa a palavra para os demais diretores. I)r. Lysandro
Borges cumprimenta a todos e menciona em seus informes: o'Er!Ínsirsjnforme: temos noticiais muito
importantes parâ a profissão farmacêutica. Essa semana tivemos uma reunião, por parte da fiscalização,
para regular a questão das farmácias ilegais no estado de Sergipe. A reunião foi muito produtiva no
Ministério Público de Sergipe, uma reunião especificamente relacionada a fiscalização, ao qual somos
responsáveis, então os demais diretores não participaram dareunião, com o Dr. Manuel Cabral Machado
Neto, Procurador Geral e aDra. Euza Maria Gentil Missano, defensora pública, que foi delegada para
cuidar das questões da profissão farmacêutica. Ontem foi um grande marco de muitos anos
funcionamento do Conselho. Dra. Euza lVÍissando vai cuidar especificamente dos trâmites re

à farmácia, receberá os processos da capital, os quais tratam das farmácias ilegais,
Éempregabilidade o profissional. esse o trabalho da fiscalização. A nossa
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humanizada e visa preencher os espaços do responsável técnico que é o farmacêutico, gerando a
empregabilidade, esse é o nosso papel. Para isso, as farmíçias ilegais não serão toleradas, já que

cometem um crime não tendo o responsável técnico e serão encaminhados ao MP, diretamente aDra.
Euza, para tomar as providências cabíveis. É uma grande vitória do CRF/SE junto com a Diretoria. O
segundo informe: Fomos a Natal/RN para um curso de Educador em Diabetes, para qualificar os

profissionais da cidade para educação em diabetes, foi um curso intenso, sexta e sábado o dia todo.
Como representante do CRF/SE, fomos recebidos pela Dra. Lenira da Silva Costa, a Vice-Presidente do
CFF, que nos recepcionou cordialmente e o Dr. Joselito Rangel da Silva Filho, Presidente do CRFIRN,
assim como o tesoureiro Dr. Luiz Humberto Fagundes Junior, nos recepcionaram nesse evento para que
esses profissionais fossem qualificados na área de diabetes. Tivemos uma adesão de 89 profissionais. E,
por último, o evento que estamos organizando sobre t'Cannabis Medicinal", que será realizado no dia
06 de julho do corrente ano, que vai conglomerar médicos e farmacêuticos sobre o tema do fármaco
Cannabis, tema muito pertinente, as judicializações estão vencendo no Estado e é um tema que nós
farmacêuticos temos que nos engajar para não perder espaço paÍa os outros profissionais. Convido a
todos que puderem participar, será um evento de grande valia para a nossa profissão. Obrigado!" Com
apalawa a l)ra. Simony da Mota, cumprimenta a todos e fala dos seus informes: "E4rneif,qjnforme:
Como já foi comentado na plenrária passada, já estamos definindo quais seriam as nossas comissões
assessoras, e recebemos duas contribuições importantes uma da Dra. Francilene Amaral e outra do Dr.
Fábio Ramalho e acatamos essas contribuições e criamos mais duas comissões, uma de práticas
integrativas e complementares e outra que contempla as novas áreas da farmácia. Com isso abrimos a
chamada pública, já encerradas e tivemos l8 inscritos para participar das comissões. Essa semana ou na
próxima estaremos finalizando as participações e os convites aos profissionais que se inscreveram para
que possÍrmos formalizar com as portarias. Estamos muito felizes com a adesão das pessoas e tivemos
adesão em todas as comissões propostas, que é muito importante, porque mostra o quanto estamos
realmente representando as á,reas que talvez sejam as áreas que mais abrangem o trabalho dos
farmacêuticos aqui no Estado; Segundo informe: encerramos as inscrições e já começamos o Curso de
Cuidados Farmacêuticos, promovido pelo CFF, intermediado pela conselheira federal Dra. Maria de
Fátima e começou em maio, ele tem módulos de maio até novembro de 2022, todos os meses, dias de
sextas-feiras e sábados, online, tivemos sucesso de inscrições com 254 inscritos e estamos muito felizes
com a excelente adesão. Isso mostra o quanto os profissionais têm interesse em participar dos cursos; c)
Também outro informe que foi tratado na plenária passada e como já havíamos informado, estávamos
nos trâmites de contratação de estagirárias para assessorar â secretari4 e melhorar os nossos
atendimentos. No dia 23 de maio de 2022, iniçiou a estagiária Emilly Lorrany Sales Correia para
assessorar a secretaria e também essa semana convocamos a estagiiária Isabel Cristina de Jesus Martins,
que também participou do processo seletivo, e vai assessorar no setor de fiscalização, ambas para dar
um andamento melhor nas atividades para fluir mais nossos trabalhos administrativos no CRF; Terceiro
informo: Participamos do fV Simposio §ergipano de FarmáciaHospitalar, que aoontsoeu nos dias}T
e 28 de maio de 2022 no Hotel do SESC. Representamos o CRF/SE e foi um sucesso o evento. Aproveito
a oportunidade e parabenizo os organizadores, a diretoria da SBRAFH de Sergipe fez um evento
bonito oom o audiório lotado, mostrando quanto nossos profissionais e estudantes estavam ávidos
um evento presencial; Ouarto informe: nos dias 27 e28 de junho do corrente ano acontecerá as
para o biênio de2b22 a2024 da Sociedade Brasileira de Farmácia Clinica. Os interessados em
da diretoriaregional devem estar associados no mriximo até o dia 19 de junho deste ano e o contato deve
ser feito pelas redes sociais da sociedade." Com a palavra, Dr. Daniel Andrade cumprimenta a todos ç
inicia seus informes: "Primeiro informe: Referente aos farmacêuticos que trabalham no Sistema público
de Saúde, nós temos instituindo o programa QUALIFAR, dentre as ações que ele financia existe um
recurso que ocorre a cada três meses e tem como frnalidade manter o programq essa verba já estava
atrasada há um bom tempo, deveríamos ter recebido mês de março e finalmente em maio foi emitida
Portaria pelo Ministério da Saúde e somente no dia 01 de junho de 2022 nós recebemos a
parcelal segundo informe: o cRF/sE recebeu esse ano, novamente a verba de

saber que esse recursojá está disponível aqui para o CRF
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finalidades. 0 interessante é que o CFF emitiu um oficio, que estiá disponível, dando justamente o
direcionamento do que é financiado por esse recurso? o que não ocorreu fla gestão passada, que tínhamos
que recolTer aojurídico para interpretar o que fazer com esse recurso, e agora não, ele deixou bem claro.
Frente a chegada desse recurso, abriremos um processo para que seja feita a alienação dos veículos
antigos do CRF/SE, que estão parados. Já realizamos reuniões com o jurídico e o setor de licitação do
CR.F e já iniciamos as tratativas para que os veículos sejam leiloados." Em seguida passa a palavra para
a assessora jurídica Df Patrícia Melo, que em sua fala informa: *Jâ foi encaminhado ao jurídico a
demanda. Trata-sç de desfazimento de um bem, precisamos inskuir um processo, e esse processo a priori
precisamos ver a questão de um leiloeiro, e já tiúa passado pffa a diretoria e isso demanda uma
contratação, também é uma instrução processual e estamos vendo juridicamente, junto com a licitação
como vão ser as katativas. Seguindo o exemplo, como do leilão que se faz na justiça do trabalho, eles
lançam o credenciamento para que alguns leiloeiros possam participar e cotar o melhor preço, a melhor
proposta. Como vai ter custo para essa contratação também, hatando-se de desfazimentos de bens, o
jurídico orienta paÍa que se verifique outros bens que possam ser contemplados, bens inservíveis, ou
sej4 que não tem mais serventia para o Conselho e já pode fazer lotes, pensando nisso também."
Retornando afala" Dr.Ilaniel Andrade complementa: "O Terceiro informe: é sobre a organização do
sistema de vigilância, foi colocada a cerca elétric4 finalizando os detalhes e ajustes." Com a palavra llr.
Carlos Eduardo complementa: 'oalém da instalação da cerca e também a modernização do sistema de
monitoramento. Foram instalados agora sensores mais modernos sem fio, ampliamos as câmaras
principatmente no estacionamento com foco cruzado de câmaras- É mais uma medida protetiva, foi um
novo processo de licitagão incluindo esse aprimoramento. Com relação aos bens, o nosso administrador
Gustavo Melo fez um treinamento recente na plataforma SISPAT, É um órgão de sistema que gerencia
o CRF relacionado a patrimônio, ele visa fazer todo o controle do patrimônio, tanto de procedimentos
de registros de entrada até da saída. Sabemos que por se tratar de bens públicos, pâra se desfazer não é
feito de forma simples. Não podemos simplesmente jogaÍ fora, por exemplo uma cadeir4 tem toda uma
tramitâção para que tenhamos um resguardo legal, e está bem adiantâdo esse processo." Em seguida
abre o espaço para os demais participantes da plenária, cÍrso teúa inforrnes. Com a palawa, Dra.
Patrícia Melo menciona seus informes: 'T.{os dias 10 e 11 de junho de 2A22, participei do Encontro
Nacional jurídico ocorrido em Belo Horizonte/IVIG, com autorizagão da diretoria. Foram apresentados
quinze temas de extrema relevânciq importantes e de lá sairão muitas sugestões para quê o CFF, junto
com os seus regionais possam orientm os senhores conselhoiros o as diretorias dos regionais." Dando
continuidade, passa para o próximo ponto de pauta: III - Âpresentaçâo. anreciação e amovação do
Relatório de Fiscalização Anual (R.A.F.) do exercício 2021: Com a palavra o presidente do CRF/SE,
explica que é para adequar a legislação vigente do CFF e pergunta aos conselheiros e conselheiras se
tem alguma consideração ou alteração a ser feito no relatório acima mencionâdo, enviado par-a os
conselheiros via e-mail. E não havendo neúuma consideração, alteração ou objeção, coloca para
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que possamos se desfazer desse material e assim fazer um projeto de algo que não vai ser muito oneroso
para o conselho." Cita exemplos de materiais existentes no CRF que tem que fazer o desfazimento
correto, e fica guardado no contêiner. Pede paciência a todos paÍa a finalização da tramitaçáo para
solucionar essas questões, de forma correta, já que se trata de um patrimônio do CRF/SE e não deve ser
tratado como sucata. Agradece a fala de Valmir Paes e coloca para todos que está em discussão, inclusive
a possibilidade de contratar um projeto para criar uma área de armazenamento de forma geral e também
de arquivo e complementa: "temos todo um histórico no conselho que não pode ser desfeito. A reforma
trouxe um conforto, uma melhora, mas limita essa questão do arquivo. Os contêineres que estão de

forma temporária, agregando materiais de construção, materiais inservíveis como geladeira, fogão,
cadeiras, etc; e também um arquivo. Estamos fazendo um filtro, por meio de uma ação da diretoria, do
jurídico e da administração." Dr. Carlos Eduardo pergunta se tem alguém mais alguma consideração
a aprosentar e, não havendo, finaliza a primeira etapa encerrando as transmissões e agradecendo a
presença de todos os expectadores que acompanharam a sessão plenrâria de forma virtual pelas redes

sociais. O presidente abriu a segunda etapa da plenária com o item: V - Leitura. apreciação e votação
dos Processos Fiscais: inicialmente foram rcalizadas as inscrições dos relatores com a secretária geral,
Dra. §imony da Mota. Cada conselheiro relator apresentou inicialmente os processos referentes à
revisão, caso houvesse, seguindo dos processos administrativos fiscais de primeira exposição. Para os

processos submetidos à revisão, os votos favoráveis ao relator ou ao revisor foram computados pela
secretária geral Dra. Simony da Mota, prevalecendo como decisão final do plenario o parecer
concordante com a maioria absoluta dos votos dos conselheiros. Os pareceres dos processos

administrativos fiscais submetidos pelos relatores como primeira exposição foram colocados em mesa
pelo presidente Dr. Carlos Eduardo para contestação. Caso houvesse contraposição com o parecer do
relator, o processo era encaminhado para o conselheiro discordante, que assumia a posição de revisor.
Em caso de concordância geral, o processo era considerado aprovado por unanimidade. A discussão de

cada processo teve duração de, no máximo, dez minutos. Ao frnal os conselheiros efetivos, com direito
a voto, indicaram se votavâm com o relator ou discordavam. VI - Ciência dos PAF decididos em,4D
REFERENDUM: I)r. Carlos Eduardo apresenta e explica a todos a apresentação de alguns processos

administrativos fiscais PAF's para ciência do plenário, que foram decididos por Ad Referendum devido
a não apresentação de defesa do auto de infração ou à defesa intempestiva. Isso é uma formalidade que

é prevista pela Resoluçáo 56612012,para que possa ser dada a ciência e, consequentemente, constar em
ata mensalmente. Sendo assim, em sua fala, o presidente diz: "çoloco como sugçstão para o plenário
que apresente um a um dos processos ou que se faça a leitura dos números para inserir em ata, como
apresentação para o conhecimento de cada um e, caso queiram verificar, ficarão disponíveis para

verificação. Apresentados: 22 (vinte e dois) processos administrativos fiscais que se enquadram,
apresentados pelo setor de fiscalização para esta presidência, por meio do memorando n"3812022;07
(sete) processos administrativos por meio do memorando n%A/2022; 14 (catorze) processos

administrativos fisoais, por meio do memorando n"2712022 e 05 (cinco) pÍocessos administrativos poÍ
meio do memorando no3812022 no qual apresenta com que se enquadram nessa mesma situação, dando
ciência a todos e serão incluídos na ata." Ficando todos cientes e de acordo para inserir os números em
ata e não havendo nada mais a acrescentar, fica aprovada por unanimidade a inclusão dos números dos
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processos Ad Referendum em ata. *Processos de Defesas AD REFEREI{DUM
20022205020836; 20042205031702; 200422050515r\ 20022205041132; 2002220503081

244 20022205031517; 20022205051517: 20042205041631; 20042205021741; 20O422O502104r';-§s
el:§ 245 20A22205051t20; 20042205051641; 20022205101225; 20A22205101410; 20022205101426;

246 20022205101443 200222051 10817; 20022205120823; 20022205t20901; 20022205121436;
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247 20042205091043; 20042205110916; 20022204251135; 20042204270959; 20042204271023;

249 20022204130940; 2A022204181219;
250 700222a4§0830; 70022204190928;
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251 20042204121620; 200422a41l0938;
252 20042205fi0911 2004220518t057:
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€ 248 20042204281040; 2O042204281t03; 20042204281120; 20042204281506; 2A0222A3221052;
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sERvrço púnuco FEDERAL
coNsELHo rtnrnat nr raruúcn
coNsELHo REcroxlr oE rnnuÁctA Do EsrÁDo DE SERGIpE

Unanimidade: PAF'S: 20042205 I 1 1508; 20022203170819; 20042204020931; 20022203141127;
20A42205190938; 20042205161604; 20042112011632; 20042205041455; 24022203220949;
20A422A3221027; 20042205020844; 24042204271126; 2004220419 1403; *Processos de Defesa
Desconstituídos por unanimidade: PAF'S números: 2A04220427155; *Processos retirados de mesa
para vista: 200422A4D1451; 2A022203221004; 20022204040849; *Processos de secretaria:
Solicitacâo de inscricão deÍinitiva de famacêuticos com números dos processos e nomes:
5A06812022- Maria Fabiana Lima Santos (2477); 5045912022 - Diego Franco Valença (2128);
4594312022 - Thiago Santos Ribeiro (2309); 5165212022 - Simone Barreto Vasconcelos (2427);
4769312022- Laraíza Fraga da Costa Santos (2335); 5281812022 - Ezequiel do Nascimento Bionde

QaZD;5316612022 - Matheus Soares Portugal (2193); Em continuidade, nada mais havendo a tratar, o
presidente Dr. Carlos Eduardo Oliveira declara encerrada a sessão da Quinta Reunião Plenária
Ordinrâria às 20h e 35minutos, e assim sendo, a ata foi lavrada por mim, Dra. Simony da Mota Soares,
secretária geral do CRF/SE, que após lida e aprovada será assinada por todos. Aracaju, 08 de juúo de
dois mil e vinte e Ánio
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